

FERRO
CARRILES.

Servicio de Trenes.
De Palma á Manacor y La Puebla
4'23, 8 mañana y 2'30 tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla
4'43, 8'15 mañana y 4'20 tarde.
De La Puebla á Palma y Manacor
5'30, 8'45 mañana y 5 tarde.
De La Puebla á Manacor
8'45 mañana y 3'15 tarde.
De Palma á Inca 4'40 tarde (mixto).
De Inca á Palma 5 mañana (mixto).

PUNTOS DE SUSCRICION.
En la Administracion.
IMPRESA DE BARTOLOME ROTGER.
Palacio, 2 y 4.

LA OPINION.

PERIÓDICO POLITICO.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.
Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Máres 4 t. Bar-
celona.—Mier. 4 t. Mahon por Alcedia.
—Juev. 4 t. Valencia.—Sáb. 2 t. Barcelo-
na por Alcedia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcedia.—Mier. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado
7 m. Barcelona.

PRECIO DE SUSCRICION.
1 PESETA AL MES.

LA OPINION

TENGAMOS PRUDENCIA.

Por mas que nuestro deber como periodistas nos impulse á interesarnos por la suerte de nuestra querida patria, procurando, desde la esfera relativamente limitada dentro de la cual nos movemos, trabajar en su pro y aducir nuestro grano de arena al grandioso edificio de su reconstitucion social, no por esto hemos de echar en olvido cuanto tiene relacion con el pais que nos vio nacer y al que colocamos en primera linea en nuestra imaginacion para hacerle objeto de nuestros cuidados mas solícitos.

Mas de una página de nuestra humilde publicacion hemos de consagrar á su mejoramiento, tanto en las condiciones sociales de su existencia como en su bienestar material. Demasiado llama su suerte nuestra atencion para que podamos, ni por un instante, olvidarla.

Así es que al verla, poderosa y ufana, entrar decididamente en las vias del progreso; al contemplar los efectos de su vitalidad; al meditar cuanto puede adelantar al impulso de sus propias fuerzas en riqueza é ilustracion, sentimos un inefable consuelo que regocija todo nuestro ser y nos hace esperar dias de prosperidad y de ventura.

El incesante desarrollo que va tomando el espíritu comercial, palanca que mueve todos los ramos de la produccion, es una prueba infalible de que existe entre nosotros esta actividad benéfica, á impulsos de la cual se abren todos los veneros de la riqueza, y se camina decididamente hácia el engrandecimiento, que es la meta á donde dirige sus pasos la especie humana, ávida de perfeccionar sus medios de subsistencia. Así es que en pocos años hemos visto brotar y constituirse numerosas sociedades mercantiles é industria es con el designio de explotar los bienes que la naturaleza

ha concedido á nuestro suelo, las cuales, funcionando cada cual dentro del círculo de sus respectivas atribuciones, contribuyen al movimiento general, proporcionan trabajo y ocupacion y aumentan y perfeccionan los medios materiales de la vida, subviniendo á las necesidades mas perentorias de la masa social.

Mas si consolador es el espectáculo que en esta parte ofrece nuestro país; si el ánimo se ensancha y esparce al hacerse cargo de cuan inmensa é inapreciable bien es el que puede esperarse de esta saludable reaccion, que tras largos años de inercia ha venido á iniciarse entre nosotros, no es posible tampoco dejar de ver cuan peligroso puede ser para nosotros mismos el dejarnos arrastrar por el vital calor que el espíritu comercial nos infunde, capaz de convertirse en una fiebre pernicioso que dé por resultado arrebatarnos en un instante todo cuanto hayamos podido alcanzar en muchos años de trabajo, de esfuerzos y de vigiliás.

Es preciso no perder de vista que el apurar los elementos vitales sin mas razon que el afán de prosperar individualmente y sin que la necesidad haya venido á justificar su empleo puede conducir al agostamiento y obrar en circunstancias dadas de una manera contraproducente al laudable objeto á que debemós aspirar.

La prudencia debe ser la reguladora de nuestros actos. El uso del crédito en los negocios financieros, así como en los puramente mercantiles é industriales, deb. subordinarse á las necesidades propias de cada ramo, mas no hacerle servir como agente activo para sacar de él un fruto cuya dulzura y buen sabor halaga y atrae, pero que puede volverse mañana muy amargo y aun desaparecer completamente dejando huellas muy funestas en pos de sí.

Por esto apelamos al buen juicio de nuestros hombres de negocios, á su inteligencia y á su patriotismo.

tiempo; se dá en algunos momentos lo que en circunstancias ordinarias exigiría semanas y aun meses; al cabo de una hora se separan amándose, sin saber si volverán á encontrarse jamás. No hay transicion, apenas sabe uno el nombre del otro y ya existe intimidación. Se prometen buscarse uno á otro, volverse á ver mas tarde; pero el tiempo os separa, las exigencias de la vida os dispersan, el olvido os aleja, y os encontráis sin noticias de aquellos á quienes habeis dado una parte de vuestro corazon en un apretón de manos. En los estensos caminos del mundo, cuántos amigos he dejado ya, para quienes ahora fuera mi rostro desconocido!

En algunos minutos, Juan-Marc y yo, medio echados sobre una esterilla, fumando nuestras largas pipas, jugando con los dedos con nuestros rosarios; nos tratamos ya como viejos amigos.

Tiendan en horabuena sus alas; despieguen su pensamiento, desenvuelvan los planes que mejor cuadren á la prosperidad general y aun á la suya propia; mas no agoten, ni cansen, ni fatiguen el principal elemento de riqueza y prosperidad poniéndole al borde del precipicio.

Es una cuestion de vital interes, en la que ellos mismos son los principales interesados. Si se dejan guiar por un sentimiento exagerado será difícil puedan contenerse en la áspera pendiente de su febril exaltacion.

Pero si al través de la actual ofuscacion dejan penetrar en su espíritu un rayo de esta viva luz á cuya brillantez se ven claramente los obstáculos y peligros, es indudable que se operará un cambio á toda evidencia bienhechor y que lo que hoy puede ser objeto de una catástrofe se convertirá sin esfuerzo en una garantía que asegure y sostenga y fortifique para lo sucesivo el éxito de cualquier empresa, ayudando y facilitando recursos para el desarrollo de todos los ramos de la produccion.

Dice nuestro colega *El Liberal*:

«*La Epoca* da su parabien de todo corazon á constitucionales y centralistas por las bodas que acaban de celebrar.

Pero los constitucionales y centralistas no se contentan con el parabien de los conservadores-liberales.

Se han casado y quieren el gobierno por dote.»

Y se les dará, y ellos en cambio darán un poco de vida al enfermo.

«Ahucando la voz y con campanudo énfasis dice anoche un periódico ministerial: las actuales Cortes son robustas y vigorosas.

El colega es un mal fisiólogo. La infecundidad de los trabajos parlamentarios demuestra que esa aparente robustez es exhuberancia de linfa.»

Tan robustas y vigorosas que solo se piensa en disolverlas por temor á que las consuma la tisis. Solo se trabaja para lograr el ansiado decreto de disolucion y proceder á nuevas elecciones.

Mientras estábamos hablando, la cortina de la tienda se abrió poco á poco, y un hermoso lebrél entró. Estiró sus miembros, lamió su hocico, me olfateó con respeto, y fué á acostarse junto á su amo, que le acarició diciéndole:

—Y bien, Boabdil, parece que hemos comido un poco de carne de echal, pues tenemos la boca llena de sangre. El tiro que ha disparado Bakir-Aga habrá dado sin duda en el blanco. Ese viejo diablo es como los gatos, que vé lo mismo dia que de noche.

La persona de quien se hablaba no tardó en presentarse trayendo el café. Era un hombre alto y seco, Plus delabré que Job et plus fier que Braganee, y de altivo rostro, á pesar de su andrajoso traje albanés. Su fustanela caía agujereada como un guipur sobre sus piernas que dejaban medio desnudas unas destrozadas polainas; de su cinto salían pistolas con cula-

Y ahora que hablamos de futuras elecciones, ¿que desconsuelo no sentirán los electores de Mallorca al ver que no pueden dar sus votos al Sr. Ayneto, ahora que segun dice en su célebre carta; «*la circunspeccion propia de la magistratura que ejerce no le permite continuar de representante del País?*»

¿Que será ahora de la prosperidad de Mallorca sin tan valioso concurso?

Leemos en *El Globo* las siguientes líneas:

«*El Siglo* está casi tan inconsolable como Calipso. Su general, el general Martínez Campos se ha marchado.

¿Dónde? Por lo pronto, segun el colega ex-centralista, á una de las provincias del Mediodia á restablecer su salud, algo quebrantada por consecuencia de sus gloriosísimas compañías.

Pero el general no piensa parar ahí; despues, segun *El Siglo* quizás marche al ostracismo voluntario.

Y ¿de qué huye ese señor? «De que se quiera hacerlo centro de agitacion politica;» de que su presencia pueda inquietar las envidias ni excitar los celos de exclusivos predomínios políticos.»

¡Oh moderno Cincinato! Por desgracia ó por fortuna, los tiempos de Wamba están muy lejos, y el general no puede temer que se le quiera hacer presidente del Consejo ó jefe de partido por procedimiento análogo al empleado con el magnate godo para obligarle á aceptar la corona.

El general Martínez Campos puede marcharse con la seguridad de que dentro de quince dias nadie se acuerda de él.»

Oh, caro colega, se acordarán del general recordando que su debilidad y su torpeza política fueron la causa de que volviera Cánovas al poder, y de que las prometidas y deseadas reformas de Cuba no se realizaran cuando y como debían.

Si el resto del país, lo forma el exiguo partido liberal conservador, tiene razon nuestro colega *La Integridad de la Patria*. Puede juzgarse de la gran importancia del indicado partido, viendo las fuerzas de que dispone en esta Isla, pues á poca diferencia son parecidas las de los demas puntos de España.

Lease el suelto siguiente:

ta de coral y un yatagan con vaina dorada; su chaqueta un tiempo encarnada y bordada de oro, estaba hecha girones; un fez blanquecino ya y reluciente cubria su cabeza, y á guisa de turbante llevaba envuelto un mal pañuelo de algodón amarillo que entonaba perfectamente las tintas bronceadas de su flaco rostro, iluminado por un par de ojos penetrantes, y adornado de un bigote blanco largo que se retorcia hasta las orejas.

—Donde habeis encontrado á ese gefe de bandidos? pregunté á Juan-March luego que Bekir-Aga se hubo alejado.

—En las montañas de la Albania, me contestó! Es una verdadera historia. Hace unos diez años que le salvé la vida, y desde entonces nunca me ha abandonado. Su desordenado traje, se resiente del largo viaje que acabamos de hacer. Su exterior no es muy agradable, lo

MEMORIAS DE UN SUICIDA,

2 RECOGIDAS Y PUBLICADAS POR
MAXIMO DU CAMP.

TRADUCIDAS DEL FRANCÉS,
PARA EL FOLLETIN DE LA OPINION.

—Yo, respondió, me llamo Juan Marc, llevo ahora del Cáucaso, atravesando la Persia, el Khurdistan, la Mesopotamia y la Arabia; voy á Alejandria, donde me embarcaré para Francia ó cualquier otro pais, segun el capricho que me moverá.

—Y bien, mi querido Juan Marc, entremos en vuestra tienda.

—Vamos pues, mi querido Máximo, que en ella sereis bien venido.

Los viajeros pronto traban amistad: se encuentran hoy, mañana se separarán tal vez para siempre; de este modo se aprovecha de prisa el

«La Integridad de la Pátria dice que el señor Cánovas «es y será muy impopular para el «Demócrata», pero muy popular para el resto del país.»

Tienen la palabra los carlistas, los ultramontanos, los moderados históricos, los conservadores disidentes, los centralistas y los constitucionales para manifestar la popularidad que alcanza entre ellos el señor Cánovas.

Si estos no quieren decirlo, tienen la palabra los contribuyentes en general.

De la *Gaceta Universal*:

«El cuadro del hambre:

Las autoridades de Vizcaya han tenido que adoptar serias medidas para impedir el fomento de la mendicidad.

En Valladolid véase por las calles implorando la caridad gentes ruborosas, en las que se advierte la falta de hábitos en mendigar limosna.

Y en Navarra, Zaragoza, Barcelona, Andalucía, etc., el hambre y la miseria hacen grandes progresos, no siendo esto la menor causa de que la estadística criminal crezca tanto en estos tiempos.

La prensa ministerial no habla hace tres días más que del bienestar y prosperidad material que por todas partes se disfruta.

Así no falta el clarooscuro en la obra.»

Esos ministeriales empeñados siempre en hacer creer al país que nadamos en la abundancia y que todo vá bien, muy bien, como diría *La Política*. Se conoce que no hay muchos ministeriales que tengan hambre.

La recaudacion en 1879 en Francia ha ofrecido 142 millones mas de lo que se habia calculado en presupuesto.

Que asombro para el señor Orovio, que solo arruinando al país pue le cubrir sus presupuestos con la cola de enormes deficits, aumentando el presupuesto ahora en mas de ochenta millones, merced á la suma de los suplementos de crédito que han ido aumentando en los últimos meses con motivos varios.

Y hay que observar ademas que mientras que en España se venden en pública subasta, las propiedades de los contribuyentes, en Francia estos adelantan al Estado el importe de la contribucion de los meses venideros.

Comparemos el crédito de que gozan ambos gobiernos. El de allá es republicano, el nuestro monárquico.

No somos nosotros los que figuramos en la oposicion, que juzgamos la política actual de una manera dura, nó. Periódicos tan sistemáticamente ministeriales como la reflexiva *Epoca*, se muestra terrible con la marcha del gobierno. Lean nuestros lectores las líneas que tomamos de nuestro apreciable colega:

—Declaracion importante de «La Epoca»:

«Lo confesamos con franqueza: la marcha de la política nos desanima; se lucha contra lo imposible; no se hace nada; se dá vueltas alrededor de un círculo vicioso, del que no podemos salir; en una

sé, pero es el criado mas fiel que en el mundo existe; y, añadió con cierta tristeza, él es hace ya muchos días mi único compañero junto con ese perro que duerme ahora á mis piés.

Despues de una hora de conversacion con Juan-Marc, me levanté para despedirme de él; me cogió por el brazo:

—Hace tanto tiempo, me dijo, que ninguna voz francesa ha resonado en mi oido, que no puedo decidirme á abandonaros. Ademas, tengo que haceros muchas preguntas; hace ya mas de un año que no he recibido noticias de Francia, nada sé de lo que allí pasa. Nuestro encuentro solo me dejaría profunda pena si no consentiais vos en prolongarlo. Si nada os obliga á llegar pronto á Qoseir, donde siempre llegareis pronto dado lo que allí os espera, dedicadme el día de mañana. El viento del Khamsia es violento,

palabra, vivimos estacionados en el mal.» ¡Gracias á Dios que no somos los de oposicion los únicos que decimos que estamos estacionados en Cánovas!

Copiamos de *El Diluvio* de Barcelona la siguiente noticia:

—Por Real orden se ha dispuesto que el Ministerio de Fomento adquiera 200 ejemplares de la obra que próximamente publicará D. Roque Bárcia, titulada, *Diccionario general etimológico de la lengua española*, con destino á las bibliotecas públicas, y demás establecimientos de instruccion, en vista del informe favorable que de dicha obra ha emitido la Academia española.

Ah, Señor Bárcia, ya vuelve V. como le ha sucedido varias veces á ver premiados sus arrepenimientos. Obtener una Real orden para adquirir el gobierno ejemplares de una obra que aun ha de publicar V., nos parece que es una prueba muy señalada de distincion que V. recibe. Vamos viendo que el haberse encontrado uno en Cartagena en ciertos inolvidables días, cubriendo de infamia á la república, va siendo título de gloria hoy.

SECCION LOCAL.

Próximo el día en que han de hacerse ante la Comision del censo electoral, las reclamaciones de inclusion de todos aquellos contribuyentes que teniendo derecho, dejen de figurar en las listas electorales para Ayuntamientos y diputados provinciales así como las de exclusion de los que indebidamente figuran en las mismas, se hace preciso que nuestros amigos acudan á las Casas Consistoriales, desde el día 1.º al 15 del próximo mes de febrero y que examinen las citadas listas, que segun la ley deben esponerse al público, y hagan las peticiones procedentes dentro del aludido plazo.

Todos aquellos que no disponiendo de tiempo necesario para reclamar deseen que *La Opinion* se encargue de representarles sirvanse pasar por su Administracion, plaza de Santa Eulalia, número 1, y al dejar nota de sus domicilios, acompañarán un recibo de cualquier trimestre de contribucion, ya sea de la que se satisfaga en esta capital ó de cualquier otro punto correspondiente á los años económicos de 1877 á 1878, de 1878 á 1879 y de 1879 á 1880.

No necesitamos encarecer la importancia del objeto que nos mueve, para que nuestros amigos cumplan con uno de los mas preciados derechos de todo ciudadano.

Nota.—Las solicitudes se extenderán en papel de oficio y su fórmula es la siguiente:

M. I. Sr.:—D. _____ vecino de esta ciudad, habitante en la calle de _____ número _____ no figurando su nombre en las listas electorales para concejales y diputados provinciales espuestas en los bajos de esa Casa Consistorial apesar del derecho que le asiste como puede verse por los recibos que acompaña.

A V. S. suplica se sirva ordenar su inclusion en las citadas listas electorales.

Palma de febrero de 1880.—Firma y rúbrica.

Sr. Presidente de la comision del Censo. Se entiende que damos la fórmula de

descansad aquí un día, y hacedme el obsequio de que yo pueda pasarlo á vuestro lado; hablaremos de la Opera y del boulevard de los Italianos: os daré todas las noticias posibles acerca las comarcas que queréis recorrer y por donde he viajado mucho tiempo. Concediéndome lo que os pido, me hareis muy feliz. Es una alegría muy grande, creedlo así; lo que causa el encontrar á un compatriota en tan solitarios lugares, y poder hablar con él á gusto el idioma de su país.

A pesar de la contrariedad que en mí producía el perder un día, no quise rehusar un ofrecimiento tan cordialmente propuesto; quedó pues convenido que pasaríamos juntos el día que él deseaba.

—Gracias, me dijo Juan-Marc con efusion; en cambio y en la inteligencia de que mi sociedad no os cansará demasiado, os prometo esperaros en Kénéh, y si podeis conce-

la solicitud, para aquellas personas que quieran presentarla por sí, advirtiéndole que al hacerlo, deberán ir provistos de la cédula correspondiente.

Insertamos á continuacion el programa de los festejos que, para celebrar la fiesta de S. Andres Corsino, tendrán lugar hoy y mañana, verificados por el Regimiento de Tetuan cuyo Patrono es aquel santo.

Nos consta que se han tomado ciertas disposiciones para evitar todo desorden en la iglesia de Santa Eulalia en donde tendrán efecto los oficios divinos, reservándose la nave central para las personas invitadas y cediéndose el resto al público hasta el número que sin aglomeracion ni barullo pueda contener el sitio desocupado. Sirva esta seguridad de garantia á las personas que acaso hayan supuesto puede ocurrir en esta parte incidente alguno desagradable.

Dice así el

PROGRAMA.

De los festejos que celebrará el Regimiento de Tetuan para solemnizar la festividad de su santo patrono San Andrés Corsino, los días 3, 4 y 5 de Febrero de 1880.

Día 3.

1.º Al anochecer las iglesias de Santa Eulalia, San Cayetano, Santa Magdalena y Teresas, anunciarán la festividad del siguiente día con un repique de campanas.

2.º De 5 á 6 de la tarde, si el tiempo lo permite, la música del Regimiento situada en la plazuela de la Fuente, al otro lado de la Rambla frente al Cuartel tocará escogidas piezas.

Día 4.

1.º A las 7 de la mañana tendrá lugar la distribucion de pan de primera clase á los pobres de solemnidad no pudiendo señalarse el número de raciones por no ser posible en vista de que habiéndose acordado fuesen mil tiene á cada momento que aumentar en vista de los pedidos que se hacen de bonos: este acto se efectuará por la ventana próxima á la entrada de la Comandancia general de ingenieros recibiendo cada persona tantos panes cuantos bonos presente.

2.º A las 9 y cuarto de la misma un repique de campanas de las iglesias citadas, anunciará la salida del Cuartel, de la fuerza del Regimiento para dirigirse al templo.

3.º A las 10 dará principio la funcion religiosa, con toda la solemnidad posible en la iglesia de Santa Eulalia á la que asistirá una escogida orquesta, dirigida por el acreditado profesor D. Juan de la Cruz. Se cantará la gran misa de Dieche, por distinguidos aficionados de esta Capital, que gustosos han accedido á los ruegos de esta corporacion. El Panegórico del Patrono, está á cargo del Padre capellan del segundo batallon D. Santiago Garcia y Alvarez.

4.º De 12 y media á dos de la tarde, los paisanos que lo deseen, se disputarán premios de 5, 3 y 2 duros de la Cucaña que habrá establecida en la plazuela delante del cuarte; y de 2 á 3 y media continuará esta diversion para los individuos de tropa con idénticos premios, tocando la música del Regimiento durante las referidas horas en el mismo sitio que se señala para el día tres.

5.º A las 4 de la tarde tendrá lugar la comida de la tropa en el patio del Cuartel, durante la cual se permitirá la entrada al público sin otra limitacion que la que aconseje la conservacion del mejor orden den-

derme un puesto en vuestra barca, bajaré con vos hasta el Cairo.

Acepté con mucho gusto, y nos separamos para ir á reanudar un sueño que esta vez por nadie fué interrumpido.

Los rayos del sol naciente me despertaron al siguiente día, en el momento en que mi improvisado compañero llegaba á mi campamento.

—He encontrado, me dijo, un sitio magnifico donde tendremos sombra y fresco, dos cosas muy raras en el mes de Mayo en el desierto de Qoseir. Muy de mañana he practicado un reconocimiento hasta el pozo del cual estamos cerca, á fin de ver si en él habia agua; he podido ver en el fondo una especie de fango encharcado que se desdeñarian de habitar las ranas, pero no obstante es el sitio mas hermoso del mundo para hablar allí *de omni re scibili et quibusdam aliis*. Figuraos una torre vuelta de arriba abajo,

tro del local el que será desocupado tan pronto, termine aquella; y acto seguido lo efectuará la clase de sargentos en un local fuera del cuartel.

6.º A las 7 y media de la noche, comida de la oficialidad, á la cual están invitadas las autoridades militares y los primeros jefes de todos los cuerpos é institutos del ejército y armada que residen en la plaza.

Durante esta comida que se verificará en el salon del Teatro Circo Balear, la música del Regimiento ejecutará escogidas piezas de su repertorio.

Día 5.

Desde el amanecer hasta las 12 del día se dirán misa, rezadas en las iglesias de San Cayetano y las Magdalenas por el eterno descanso de los individuos del Cuerpo muertos en el campo del honor.

A las 11 solemne misa de Requiem en la primera de las iglesias citadas, estando la oracion fúnebre á cargo del Padre Capellan que predicará el día 4 en Santa Eulalia: terminando con un responso cantado, á cuyos actos asistirá la fuerza del Regimiento.

Nota.

1.º Las puertas de la iglesia de Santa Eulalia el día de la funcion, se abrirán á las 9 y 1/4 en punto.

2.º La entrada para las personas invitadas, tendrá lugar por las puertas principal situada en la Plaza de aquel nombre y la de la calle de Platerias al público no invitado, se le permitirá la entrada momentos antes de dar principio la funcion, colocándose en el lugar que la comision de Sres. Oficiales le designe, que será en parte de una de las Naves laterales, quedando la Central, para las Sras. invitadas, y si no fuera bastante, la otra lateral como así mismo esta para los Caballeros.

3.º Una Comision de Sres. Oficiales, recibirá á las entradas de la iglesia las paapeletas, y otra acompañará á las Sras. á los sitios que se les tiene señalados.

Tenemos noticia de haber sido muy abundantes en los pueblos de Manacor y circunvecinos, las aguas caidas estos últimos días, habiendo llegado á verse encharcados los campos á puro no poder absorberlas, sin embargo de haber sido la lluvia generalmente suave y no impetuosa.

Excusado es manifestar que aquellos campesinos y propietarios están poseidos del mayor regocijo por la magnífica perspectiva que presentan las sementeras y arbolado, prometiéndose una cosecha feliz.

Sabemos que muchos de los actuales abonados á las funciones teatrales de la presente temporada, han inscrito sus nombres en el previo-abono que en la Contaduria del Teatro principal se ha abierto al objeto de dar una serie de treinta representaciones lirico-italianas en la temporada de Pascua, para la cual se contratará una compañía que no sea inferior á las mejores que han trabajado en esta capital. Si como es de presumir, los antiguos abonados á funciones liricas se animan, es casi seguro se llegará con exceso al tipo que se desea para hacer práctico el indicado pensamiento.

Leemos en nuestro apreciable colega *Los Debates* la noticia de haberse confirmado, que el Gobernador de Barcelona ha suspendido de sus cargos á catorce concejales de aquel Municipio.

En Almería, en Barcelona, los Gobernadores reforman los Ayuntamientos, suspenden á los concejales, y suponemos por tanto que tendrán atribuciones para ello. Traslado á algunos individuos de nues-

ciento sesenta gradas que bajar y un ancho tramo á cada veinte escalones. Son los Ingleses que han construido todo esto, con gran satisfaccion de nuestra parte, en la época en que ocuparon á Egipto, y como son ellos ingenieros utilitarios, han hecho al rededor del pozo pilas con sarcófagos antiguos medio pulimentados.

Los criados trajeron nuestros tapices y los colocaron en el interior de la escalera descubierta por Juan-Marc. El sitio en efecto estaba bien escogido; algunos geskos, es verdad, se deslizaban á lo largo de los muros, un olor de húmedo fango se sentía en torno nuestro, pero que importa! Cuando se viaja no se para en tan pequeñas cosas; el sol no podía herirnos, el calor no llegaba hasta nosotros, teníamos tabaco de Djébéli, buenas tchibouks, ese inapreciable café de Oriente, y hubieramos sido ingratos quejándonos!

tro Ayuntamiento que dicen cada día que no hay Gobernador capaz de cometer acto semejante con los que forman hoy la Corporación Municipal de Palma. Quien sabe.

Esta noche tendrá lugar en el Teatro principal á beneficio de la niña doña Juanita Acedo, la segunda representación de la obra «Hija y madre» del Sr. Tamayo, despues de la cual la beneficiada cantará, acompañada al piano, unas canciones del género nacional. Deseamos á esta tierna actriz un lleno completo.

Parece que anoche, el público que asistió á la representación del drama del Sr. Echegaray «Como empieza y como acaba» que se puso en escena en nuestro Teatro, no quedó satisfecho del argumento del mismo y dió algunas muestras de desagrado, aplaudiendo, sin embargo, á los actores, que estuvieron todos muy bien y en extremo acertados en la interpretación de sus respectivas partes.

No tiene duda que el cielo, asiento y trono de la Providencia se ha propuesto mantener en jaque del público con un desapiadado rigor al Ayuntamiento de esta ciudad: á cada momento caen chaparrones, los cuales, á penas el barro que en inmensa, inconmensurable cantidad tapiza las calles y plazas, ha empezado á secarse un poco, cuando una nueva rociada vuelve á licuarlo y convertirlo en un nuevo mar de lodo.

Está visto: todo, hasta el cielo mismo, se convierte en acusador de nuestro singular Ayuntamiento.

Cuando vendrá otro que entienda algo mejor que el actual, la manera de administrar y mirar por los intereses y bienestar del público?

Como regalo de carnaval un atorolado novio propinó ayer tarde en el Borne á su novia un espléndido bofetón que puso la mejilla de la infeliz como birrete de cardenal. Era cuestión de celos, en la que ella quiso jugar con fuego y se quemó.

La alcaldía procurará, suponemos, castigar estas demasías.

Se halla en vías de mantener dilatado pleito una mujer casada, que ayer fué echada de casa de su marido por este y por la suegra, causando el consiguiente escándalo.

Esta mujer no debe de ser de pelo en pecho. Si llega á parecerse á aquella heroína de la calle de la Estrella, echa de la casa y por el atajo, al marido y á la madre del marido, y á todo lo del marido que hubiese hallado á mano.

Cáscaras! No que no...

Por telegrama recibido anoche se sabe que el vapor-correo «Union» no pudo salir del puerto de Valencia por causa del mal tiempo.

Á una máscara vestida de gallo fué adjudicado anoche en el baile de máscaras, el primer premio de los tres ofrecidos por la sociedad *La Florida* ganando los dos restantes una máscara vestida de vieja y otra con un traje oriental.

Ayer por la mañana, de las diez á las doce, se supone, se cometió un robo de unos treinta duros en plata en un piso de la casa número 4 de la calle de Montesión. Los cacos aprovecharon la ausencia de los dueños, que son un eclesiástico y un hermano para cometer este delito, en el cual media la rara circunstancia de que habiendo en el mismo cajón que se descerrajó, otras partidas de dinero en oro quedasen estas intactas y solo se fijasen los ladrones en la plata.

Hemos recibido la galante invitación que nos ha dirigido el Sr. Coronel del Regimiento de Tetuan, para la función que tendrá mañana lugar en la iglesia de Santa Eulalia para solemnizar la festividad de San Andrés Corsino, Patrono de dicho Regimiento.

Agradecemos intimamente esta nueva atención que hemos merecido á dicho señor, con la cual nos creemos muy honrados.

Como creemos que será de interés para muchas personas el saber los días en que debe, por disposición superior, presentarse los cupos que del acto verificado anteayer correspondan á cada uno de los pueblos de esta provincia, en la Caja de recluta; los señalamos á continuación en la misma forma que los publica el *Boletín Oficial*.

Los días 12 y 13 de Marzo próximo lo verificarán Mahon y los demás pueblos de la isla de Menorca: el 15, Muro, Manacor, San Lorenzo y Sansellas; el 16, Establiments, Lluchmayor, Llubí, Sineu y Capdepera; el 17, Escorca, Andraitx, Algaida y Porreras; el 18, Petra, Son

Servera, Soller y Santa Maria: los días 19 y 20, la ciudad de Ibiza y demás pueblos de la propia isla: el 22, Estallich, Deyá, Santañy, Campanet, Alar y Costitx; el 23, Buñola, Selva é Inca; el 24, Esporlas, Bujer, Binisalem, Campos y Pollensa; el 30, Santa Eugenia, San Juan, Villafranca, Lloseta, Maria, Montuiri, Marratxi y Santa Margarita; el 31, Artá, Alcudia, Bañalbufar y La Puebla: el 1.º de Abril, Puigpuñent, Vallde-mosa, Fornalutx, Calviá y Felanitx.

Es el periódico «La Union», correspondiente al día 25 Enero, leemos las siguientes líneas que copiamos sin comentarios, dejando á cada uno de nuestros lectores que hagan los que mejor les parezca:

«Dice un periódico que el estado poco satisfactorio de la administración económica de las Baleares dará lugar á la próxima visita de un inspector del ramo.

Indudables huellas dejará en el país esta desdichada administración conservadora.

Irregularidades administrativas y fugas de presos tales son las únicas noticias con que se llenan los diarios de ahora.»

El torrente de la calle de la Concepción, que no otro nombre merece esta, merece una compasiva mirada del Ayuntamiento. Desde el punto donde desemboca la calle de San Martín hasta el punto denominado el Sitjar, no es posible transitar sin romperse el bautismo. Si no quiere atender V. Señor Alcalde, nuestro ruego, hagálo V. por amor á las hijas de la Purísima que tan á menudo tienen que transitar por allí, para ir á las funciones que celebran en la Iglesia de la Concepción.

En la primera decena de Enero próximo pasado, el juzgado municipal del distrito de la Catedral, de este partido, ha registrado 31 nacimientos y 25 defunciones, resultando por consiguiente un resto de 6 individuos á favor del aumento de población.

Vamos creciendo.

NACIONAL.

UNA PUBLICACION NOTABLE.

Se acaba de terminar, despues de nueve años de trabajo, la publicación de una obra que ha llamado grandemente la atención de los bibliófilos y amantes de la literatura patria, que ha merecido el elogio de toda la prensa de España y del extranjero, y ha sido recompensada en las Exposiciones de Viena y Filadelfia. Nos referimos á la reproducción foto tipográfica, por el coronel don Francisco Lopez Fabra, de la primera edición de *Don Quijote de la Mancha*, aumentada con la iconografía del mismo, ó colección de 101 láminas, tomadas de las 60 ediciones diversamente ilustradas que, durante 257 años, se han hecho de esa obra en diez naciones diferentes.

No hay nación alguna, podemos sostenerlo con legítimo envanecimiento, que haya levantado un monumento literario igual al que España ha dedicado en esta ocasión á Miguel de Cervantes.

Sabido es que el *Quijote*, tal como hoy día lo conocemos, no se publicó de una vez. La primera parte salió á luz en 1605, y solo diez años despues, en 1615, publicó Cervantes, un año antes de su muerte, la segunda, como complemento necesario á la primera.

Las numerosas ediciones que del *Don Quijote* se han hecho posteriormente han alterado algun tanto el original, unas veces por la censura, y otras bajo el pretexto de corregir defectos ó faltas de impresión, ó por el afán de introducir inútiles innovaciones.

La reproducción foto tipográfica, ó edición *facsimile*, tiene, pues, el doble mérito de darnos á conocer la incomparable novela en la misma forma que se publicó 275 años atrás, con la misma ortografía usada á principios del Siglo XVII, los mismos caracteres y, lo que constituye su verdadero mérito, en un todo conforme al original de Cervantes, que él mismo vió imprimir.

Cada una de las 1.248 páginas que tiene la reproducción, es una fotografía exactísima de su homóloga de la edición primera, y tal es su fidelidad, que cree uno tener entre manos uno de los rarísimos ejemplares que se conocen de la verdadera edición de 1605, cuyo precio, si

posible fuera encontrarlos á la venta, sería incalculable.

El arte del grabado estaba poco difundido en España en aquella época, y la mayor parte de las publicaciones de entonces carecía de esa representación gráfica, tan empleada hoy día, y que ha venido á ser, en toda obra de ese género, una parte tan indispensable casi como el mismo texto.

La primera edición de la obra maestra del príncipe de nuestros ingenios carecía, pues, de láminas que ayudasen á comprender los diversos tipos de los personajes que en la novela intervienen.

La primera edición que dió á luz una lámina, como portada de la misma, fué la de 1622, de París, y aun esa se reduce á los dos personajes D. Quijote y Sancho montados en sus cabalgaduras. Trascurrieron cuarenta años sin una nueva ilustración, hasta que la edición de Bruselas, 1662, dió 31 láminas. Vienen despues las ediciones de Madrid, 1674, con 34 láminas, y la de Londres, 1687, con 13. Y con esta terminan las ediciones ilustradas del siglo XVII.

En el siglo XVII fueron 18 las ediciones que se publicaron con láminas nuevas y 38 van en lo que llevamos del siglo actual, con lo cual son 60 las ediciones diferentemente ilustradas que del *Don Quijote* se han publicado hasta el presente.

Al concebir la idea de ilustrar la edición *facsimile*, se ocurrió al momento la dificultad de hallar una ilustración digna de la primera edición del *Quijote*, pues hubiera sido impropio poner grabados modernos, por buenos que fueran, en un texto que tiene todo el carácter del siglo XVII. Entonces se pensó en formar una colección de láminas que representaran la idea que se han formado de esta obra las diversas naciones y distintos artistas que de ella se han ocupado, y fuera al mismo tiempo una revista del grabado durante los últimos 257 años.

Pensamiento es ese harto fácil de formular; empresa llena de dificultades al tratar de llevarla al terreno de la práctica, considerando que no existe en el mundo biblioteca pública que posea esas 60 ediciones. Afortunadamente, ese verdadero tesoro, que no se halla reunido en parte alguna del extranjero, se encuentra en Barcelona, en poder de dos distinguidos cervantistas, los cuales cedieron, con gran generosidad, la totalidad de las 60 ediciones para la realización de la obra.

Allanada esta primera dificultad, quedaba subsistente una segunda; la de copiar, ó agisralmente por medio de *facsimil* ó impresiones, las primorosas láminas dibujadas por artistas famosos y esculpidas en acero, sobre piedra y madera, por todos los sistemas usados en el siglo actual y los dos anteriores.

Para vencerla, se han utilizado los portentosos adelantos realizados en estos últimos años en la heliografía; el éxito más completo ha coronado esos esfuerzos, así como la reproducción foto-tipográfica del *Don Quijote* ha sido reconocida como el primer *fac-simile* en su género, puede también asegurarse que no existe en el mundo artístico literario un trabajo del género ó importancia de la reproducción heliográfica de estas 101 láminas.

Las 101 láminas están tomadas de las 2.593, completamente distintas, que tienen esas 60 ediciones, y para su elección se ha procedido á un exámen minucioso de todas ellas. Nada más curioso que la comparación, por ejemplo, de los dos tipos más interesantes de la novela, D. Quijote y Sancho Panza, según la época de la edición, la nación en que se ha impreso y el artista que se ha encargado de reproducirlos como los comprendía su imaginación. Los hay extravagantes, es cierto, pero esa misma diferencia acrecienta el interés que de la comparación resulta.

Todas las clases de grabado están representadas en esas láminas, desde el tosco grabado en madera, de pésimo dibujo usado en España, hasta una época relativamente reciente, y de que dan perfecta idea los grabados sacados de las ediciones de Madrid, 1674, 1735, 1751 y 1765, y Barcelona, 1735, hasta los magníficos é

inmejorables grabados en acero de la mayor parte de las ediciones inglesas y algunas de las francesas, españolas y holandesas. Como puede verse en las láminas tomadas de las ediciones de 1780, 1798 y 1819, Madrid; 1859-62, Barcelona; 1821 22, 1830 y 1858, París; 1746, el Hayz, y 1738, 1755, 1796, 1801 y 1818, Londres.

Ciento tres artistas de los más notables de cada época firman las láminas escogidas, las cuales forman indudablemente una colección notabilísima para el estudio de la historia del grabado.

La reproducción foto-tipográfica de la primera edición de *Don Quijote* y la iconografía del mismo se completa mutuamente y constituyen juntas una de las obras más curiosas y raras de la bibliografía española, de mayor mérito artístico y literario, y digna por todos conceptos de figurar, no tan solo en la rica biblioteca del verdadero aficionado á libros buenos, sino en otras más modestas de los que quieran poseer la más lujosa, fiel y extraordinaria entre todas las ediciones del *Don Quijote*.

El Sr. D. Francisco Lopez Fabra ha levantado un verdadero monumento á su patria y asociado sus esfuerzos y su nombre á los del Manco de Lepanto.

Cervantista distinguido, su admiración por Cervantes no se ha reducido solamente á ensalzar su nombre en Academias y Ateneos, sino á propagar su obra, ya por medio de la publicación de un capítulo del *Quijote* en las lenguas y dialecto de los pueblos más apartados de Europa, ya reconstruyendo por medio de la foto tipografía la primera edición de su libro inmortal.

Ya que no es este el país en que se pagan los grandes servicios hechos á la patria de otro modo más práctico que con distinciones, puede tener por seguro el coronel D. Francisco Lopez Fabra que todos los que sienten respeto por la noble profesión de las letras, lo mismo en España que en el extranjero, despues de comprar la gran reproducción de la primera edición del *Quijote* y la iconografía del mismo, y colocarlas en el sitio de honor de su biblioteca, se acordarán del nombre del Sr. Lopez Fabra como del más ardiente admirador de Cervantes.

Epoca.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 2 á las 7:35 t.

(Recibido á las 8:57 n.)

El Consejo ha acordado adjudicar la concesión del ferro-carril del Noroeste al Sr. Donon con algunas modificaciones.

Bolsin, 15'60.

En el banquete de la prensa se han pronunciado entusiastas brindis á la Francia.

Madrid 2 á las 7:40 n.

(Recibido á las 9:24 n.)

Ciento setenta periodistas han asistido al banquete.

Se ha dirigido un telegrama de felicitación al Comité de París.

Asegúrase que Rusia ha puesto en pié de guerra 150 mil hombres mas.

Se hallan adelantados los presupuestos.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p^o 15'62 1/2.

Barcelona 15'53 1/4.

Palma 15'55.

CULTOS AGRADOS.

Dia 4.
SAN JOSÉ DE LEONISA CONFESOR
 El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Eulalia dedicadas a la Purificacion de la Purisima Virgen Maria, esposicion a las seis, a las diez horas menores y oficio mayor solemne con musica y sermon que dirá D. Santiago Garcia presbitero dedicado a San Andrés Corsino obispo y confesor, por la tarde los actos de cero, y al anocheer corona de la Virgen oracion, trisagio y reserva de S. D. M. precedida de procesion y Te-Deum.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.

No habiendo tenido lugar, por falta de numero, la reunion ordinaria que debia celebrarse en el dia de hoy, se convoca de nuevo a los Sres. Accionistas para la que tendra efecto el 4 de los corrientes a las 12 de la mañana a tenor de lo que previenen los Estatutos y Reglamento.
 Palma 1.º de Febrero de 1880.—P. D. del P.—Jacinto Feliu y Ferrá, vocal-secretario.

LA BALEAR

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.
 Por disposicion del Consejo de Administracion, queda habierto el pago del dividendo activo de 2 pesetas 50 céntimos por accion en las oficinas de esta Sociedad Brossa 21 principal derecha de 10 a 1 de la mañana en los dias no festivos.
 Palma 1.º de Febrero de 1880.—El Director Gerente, Fernando Arias.

Se alquila un primer piso núm. 43 calle de Palacio. En el almacen de harinas delante San Miguel informarán.

Está para alquilar en la calle de los Hostales un primer piso con toda comodidad núm. 15.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy martes 3 Febrero 1880.
 3.º DE AONO DE LA 12.ª DECENA.

A BENEFICIO DE LA SIMPÁTICA NIÑA SEÑO ITA JUANITA ACEDO

Se pondrá en escena el precioso y aplaudido drama en 3 actos, titulado:

HIJA Y MADRE.

La beneficiada cantará varias **CANCIONES ANDALUZAS** acompañadas al piano por el director de orquesta.

La pieza en un acto, nominada:

EN LA CARA ESTÁ LA EDAD.

Entrada general 3 rs.—Id. al paraíso 2. A las 7 y media.

Clase de Gramática CASTELLANA.

El Sr. Morey, profesor de dicha asignatura en el colegio Politécnico de esta ciudad, participa a los que tienen solicitada esta clase y a los demás a quienes pueda interesar, que el 1.º de Febrero, de doce a una dará principio a un nuevo curso de esta asignatura. También se reforman con prontitud la Ortografía y se corrigen los vicios de la pronunciación. 5-5

Atencion Palmesanos.

Gran rebaja de precios por 15 dias a beneficio del público.
 12 retratos tarjeta 16 reales, 6 id. id. 8 rs. 2 id. id. 4 rs.
 Los retratos de grandes dimensiones los de niños y grupos a precios convencionales se hacen en la fotografia de la Merced aunque esté nublado. 8-6

Hay para vender un ómnibus y dos galeras en bastante buen estado, como tambien varias maderas y herramientas para constructores de carruages. Informarán en la plaza de la Constitucion 9, frente la Glorieta. 10-7

Se alquila una parte del zaguan número 28 de la calle del Sol, con vista a la de la Crianza. Darán razon en la habitacion principal del mismo. 8-7

LOS ESPLOTADORES.

NOVELA ORIGINAL POR

D. MIGUEL BIBILONI Y CORRÓ.

Véndese en la imprenta de este periódico y en todas las demás librerías a 4 reales ejemplar.

FÁBRICA DE SAL DE IBIZA.

Por acuerdo de los Poderes Administrativos de esta Empresa, quedan señalados los dias del 26 de febrero al 5 de marzo próximos para el pago del 9.º dividendo pasivo, en la Administracion de la misma, calle del Estudio General núm. 15 entresuelo; debiendo hacer presente, que desde dicha última fecha, se exigirá el interés del 7.º 0/0 al accionista que demore el pago, según lo dispuesto por el Reglamento. Palma 24 Enero 1880.—El Director Gerente, Lorenzo Vicens. 10-6

Gran rebaja de precios

en la acreditada tienda de D. Francisco Piña, calle Siete Esquinas, núm. 14, de los géneros siguientes:

- Indianas a 1'50 cént. metro, igual a 3 cént. palmo.
- Cretonas a 2'05 id. id. a 4 cént. palmo.
- Lanas para vestido de Señora a 2'25 2'85 y 3'20 cént. metro igual a 8 1/2 a 1 1/2 y 5 rs. cana.
- Mantas granadina labradas a 20 y 24 reales una.
- Idem Tamis a 10 rs. una.
- Hilo y seda a 5'85 5'77 y 10'50 metro, igual a 6, 9 y 16 rs. cana.
- Fay negro a 18 rs. metro a 28 rs. cana.
- Idem color 18 rs. id. a 28 rs. id.
- Merinos negros a 7'65 y 10'50 id. a 12 y 16 rs. cana.
- Tartanes apelmados a 9'40 id. a 18 céntimos palmo.
- Idem union 2'90 y 3'85 igual a 1 1/2 y 7 y 1/2 céntimos palmo.
- Capuchas alfombra 140 rs. una.
- Idem lana a 30 y 36 rs. una.
- Idem merino negro de 48 rs. arriba.
- Pañuelos de seda a 4, 6, 7 y 8 rs. uno.
- Idem de lana 9/4 de 16 rs. arriba.
- Idem piñas 44 rs.
- Sábanas en una pieza 56 rs. una.
- Colchas blancas 36 rs. una. 7

ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS

CALLE DEL SOL, NÚM. 27.
 Permanece abierto todos los dias de 8 a 1 por la mañana y de 3 a 7 y media por la tarde, excepto los festivos que solo lo está por la mañana.
 Hay para vender varias prendas. 108

Naipes.

Desde el infimo precio de 4 céntimos hasta 3 rs. baraja se hallan de venta en la calle de Palacio—4—frente a la Diputacion.

Almoneda.

En el piso tercero derecha de la casa sin número de la calle de Odon-Colon frente a la de las Monjas, se venden varios muebles en muy buen estado.

A quien convenga.

Maletas a precios de fábrica. Las hay en la librería de esta imprenta.

¡A los veterinarios!

TÓPICO ESPAÑOL.

Medicamento para Veterinaria, de efecto seguro y rápido que sustituye al FUEGO y no daña la piel. Depósito, en todas las farmacias. Al por mayor, Palma, Centro Farmacéutico. En Muro, Farmacia de Morey.
 PRECIO: 11 reales frasco.

Venta en Génova.

De una casa de recreo consistente en casa rústica y urbana cuadra, cochera y tres fuentes ó grandes depósitos de agua, cuatro cuartos dormitorios, un salon y comedor de mucha capacidad, cocina y dispensa con una porcion de terreno poblado de almendros y higueras, para su ajuste el maestro albañil Antonio Perelló calle nueva del Cármen número 22 tienda.

EMPRESA MARÍTIMA A VAPOR.

Los Sres. Coparticipes podrán pasar por el despacho de dicha Empresa los Lunes, Miércoles y Sábados para cobrar el dividendo de 160 reales por título acordado en Junta general del 28 de los corrientes. Palma 29 Enero de 1880.—El Administrador, José Astier.

COMPANÍA DE ALMACENES

GENERALES DE DEPÓSITO EN PALMA.

Esta Sociedad comenzará sus operaciones el dia 3 de Febrero próximo.
 Oficinas, calle de Danús número 4 principal izquierda.—El Administrador.

IMPRESA DE B. ROTGER.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias a las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieren contribuir a su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda acidez

perjuicio y restituyendo al hígado su accion natural. Los primeros sintomas de toda enfermedad deben siempre eliminarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el curacion de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despiega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 538, Oxford-street, Londres.

No. 3.

EPILEPSIA Ó ACCIDENTES NERVIOSOS,

vulgo mal de corazon, alferencia, etc., tenidos por incurables, se curan radicalmente con las

PASTILLAS ANTI-EPILEPTICAS DE OCHOA.

Depósitos en las principales farmacias de España y del extranjero.
 Se remiten prospectos gratis. Dirijanse, Juanelo, 12, Madrid.

10-4

EL AUSILIAR DE LA INDUSTRIAL

Nuevo taller de construcción y reparación de Máquinas del Ingeniero industrial mecánico teórico-práctico D. PEDRO BOFILL Y SOLER.

Calle San Martín—32—Palma.

Se construyen máquinas de vapor de todas fuerzas y mejores sistemas, motores hidráulicos como ruedas y turbinas para aplicar a saltos de agua, malacates ó boxes para una y los caballerías portátiles y fijos apropiado para la agricultura y otras industrias prensas de todas clases; bombas especiales para elevar grandes cantidades de agua a cualquier altura; máquinas para lona y algodón y otras especiales para la moltura, agricultura y para todas las industrias. En el mismo taller se verifican reparaciones a toda clase de máquinas y se constituyen embarrados y transmisiones de movimiento. Se encarga de la confeccion de proyectos industriales completos, etc., etc. 26

Domingo Casanovas CIRUJANO

Y PROFESOR DENTISTA.

Consulta y curacion de todas las enfermedades de la boca.

Extraccion, empaste u orificacion de piezas cariadas, por todos los sistemas modernos.

Construcción garantizada de piezas aisladas y dentaduras completas sin ganchos ni ligaduras, por todos los sistemas conocidos, sosteniéndose únicamente por la presión atmosférica, y que facilitan una verdadera mastificacion y pronunciacion.

El gabinete está enriquecido con todos los aparatos é instrumentos necesarios para facilitar las operaciones y dar al paciente toda clase de alivio, y además emplea en las extracciones y limpieza de la boca sistemas enteramente nuevos que la ciencia ha dado a conocer recientemente en Paris.

Dependencias reservadas para ambos sexos.

Brossa 1 principal.

23

Agencia de los S. Escalas y Comellas

PLAZA DE LAS COPÍAS NUMERO 7.

Esta Agencia se encarga de redactar solicitudes para efectuar la redencion de los censos, conocidos ó desconocidos de la ad ministracion, así del Estado como de Corporaciones sujetas a la de amortizacion, arregladamente a la ley de 11 de julio de 1878.

Los Sres. Escalas y Comellas compran y venden: papel de la renta del 3 pº Interior y Exterior.

Deuda amortizable con interés del 2 pº Interior y Exterior.

Billetes Hipotecarios del Banco de España.

Bonos del Tesoro.
 Resguardos al portados de la caja de Depósitos.

Obligaciones del Banco y Tesoro.

Y los cupones de dichos valores.

Acciones del Banco Hispano Colonial.

Obligaciones genera es por Ferro-Carri les.

Acciones del Banco de España.

Empréstito de los 175 millones en recibos, facturas, residuos ó en láminas y las primeras décimas ó las nueve restantes.

Acciones de las sociedades ó empresas Mallorquinas.

Se ocupan igualmente de la compra, venta y redencion de censos de la colocacion de capitales sobre fincas; del giro de fondos de Madrid y Barcelona a esta y vice-versa, como tambien otros puntos; del descuento de letras, etc., etc. 15

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputacion.